
  1 von 6 

 

Stadt Kamen Niederschrift 
 

 

  

KU 
 
 
über die 
1. Sitzung des Kulturausschusses 
am Montag, dem 13.03.2017 
im Sitzungssaal II des Rathauses 
 
 
Beginn: 18:00 Uhr 
Ende: 18:37 Uhr 
 
 
Anwesend 
 
SPD 
 Herr Achim Döring    
 Herr Thomas Greif    
 Herr Hans-Dieter Heidenreich    
 Herr Daniel Heidler    
 Herr Peter Holtmann    
 Frau Christine Hupe    
 Herr Martin Köhler    
 Frau Jutta Maeder    
 Herr Manfred Wiedemann    
 Frau Nicola Zühlke    
 
CDU 
 Herr Michael Bierhoff    
 Frau Rosemarie Gerdes    
 Frau Erika Sander    
 
Bündnis 90/DIE GRÜNEN 
 Frau Anke Dörlemann    
 Frau Doris Werner    
 
DIE LINKE / GAL 
 Herr Klaus-Dieter Grosch    
 
FW/FDP 
 Herr Manfred Hulshof    
 
Verwaltung 
 Herr Jörg Höning    
 Frau Katrin Jubitz    
 Frau Elke Kappen    
 Frau Marina Petersen    
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Entschuldigt fehlten 
 Herr Heinrich Behrens    
 Frau Ursula Brägelmann    
 Herr Günter Riech    
 Herr Martin Wiegelmann    
 Herr Dietmar Wünnemann    
 
 
 
 
 
Der Ausschussvorsitzende, Herr Heidler, begrüßte die Anwesenden, stellte die Beschluss-
fähigkeit fest und eröffnete die form- und fristgerecht einberufene Sitzung. 
 
Eine Änderung der Tagesordnung wurde nicht beantragt. 
 
 
 
A. Öffentlicher Teil  
   

TOP Bezeichnung des Tagesordnungspunktes Vorlage 

   
1 Einwohnerfragestunde    
   
2 Veranstaltungsplanung 2017  

hier: Bericht der Verwaltung 
   

   
3 Zuschussgewährung an Kamener Kulturträger (Sockelbetrag) 2017 030/2017 
   
4 Gemeinschaftskonzerte Kamener Kulturträger mit der Stadt Kamen 

2017 
029/2017 

   
5 "OPEN AIR bei der FEUERWEHR" am 08.06.2018 Irish Folk mit der 

Band "Rabies" 
027/2017 

   
6 Klassik trifft Kunst 

hier: Antrag der CDU-Fraktion 
   

   
7 Mitteilungen der Verwaltung und Anfragen    
   

   
   
   
   
B. Nichtöffentlicher Teil  
   

TOP Bezeichnung des Tagesordnungspunktes Vorlage 

   
1 Engagementkosten und Eintrittspreis "OPEN AIR bei der FEUER-

WEHR" am 08.06.2018 
028/2017 

   
2 Mitteilungen der Verwaltung und Anfragen    
   
3 Veröffentlichung von Tagesordnungspunkten der nichtöffentlichen 

Sitzung 
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A. Öffentlicher Teil 
  
Zu TOP 1.  
   Einwohnerfragestunde 
  
 Herr Heidler stellte fest, dass es keine Einwohneranfrage gab und schloss 

damit den TOP 1. 
 

Zu TOP 2.  
   Veranstaltungsplanung 2017  

hier: Bericht der Verwaltung 
  
 Frau Kappen stellte die Veranstaltungsplanung für den Sommer 2017 ge-

mäß der beigefügten Aufstellung vor (Anlage). 
Sie teilte mit, dass auch der St. Patricks Day vor dem Kamen² sowie das 
30. Drachenfestival in die Programmübersicht aufgenommen wurden, da es 
sich um Veranstaltungen des Stadtmarketing auch für kulturinteressierte 
Bürger handle. Das Programm für den Tag der Musik am 25.06.17 im At-
rium des Gymnasiums stehe noch nicht endgültig fest, da von den Chören 
immer noch Anmeldungen kommen. Sie wies auf einen neuen Programm-
punkt hin, das Weiße Dinner am 28.07.17, das eine Kooperationsveran-
staltung zwischen Stadt Kamen und Künstlerbund Schieferturm sei.  
 
Herr Heidenreich dankte im Namen der SPD-Fraktion der Verwaltung für 
den bunten SUMMERlife-Mix. Es sei beachtlich, welches vielseitige Kultur-
paket wieder geschnürt wurde. 
 
Herr Bierhoff fragte nach, ob nur die Gruppe Schieferturm bei dem Weißen 
Dinner ausstelle. 
 
Frau Kappen entgegnete, es sei nur eine Kunstaktion mit Musik im Rah-
men des SUMMERlife-Programmes, keine Ausstellung. Genaue Informati-
onen erfolgten noch über die Künstlergruppe Schieferturm. 
Desweiteren bemerkte sie, dass das Sommerprogramm so gut in der Stadt 
ankomme und deshalb mehrfach Kritik an sie herangetragen worden sei, 
die Summerlife-Veranstaltungen seien leider nur in der Urlaubs- bzw. Feri-
enzeit. Gerade hier sei jedoch der Sinn zu suchen, da das Programm für 
die zahlreichen Daheimgebliebenen gedacht sei. 
 
Herr Heidenreich bemerkte, hierzu gebe es eine Statistik, wonach sich nur 
maximal 40% der Bürger im Urlaub befinden, 60 % verreisen nicht im 
Sommer. 
 
Frau Gerdes stellte die Frage, ob es für das GSW Klassik bereits ein Mu-
sikprogramm gebe. 
 
Frau Kappen merkte an, die Programmgestaltung des GSW Kamen Klas-
sik sei noch offen. Man habe sich jedoch ein Programm gewünscht, wel-
ches der allgemeinen Vorstellung von sommerlicher und eher volkstümli-
cher, klassischer Musik entspricht. 
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Zu TOP 3.  
030/2017 Zuschussgewährung an Kamener Kulturträger (Sockelbetrag) 2017 
  
  

Beschluss: 
 
Den förderungswürdigen Kulturträgern wird für das Jahr 2017 ein Zuschuss 
in Höhe von je 150,00 € gewährt. 
 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig angenommen 
 

Zu TOP 4.  
029/2017 Gemeinschaftskonzerte Kamener Kulturträger mit der Stadt Kamen 2017 
  
 Herr Heidler teilte mit, dass bisher folgende Kulturträger den Wunsch nach 

einer gemeinsamen Veranstaltung mit der Stadt Kamen in 2017 geäußert 
haben: 
 

02.04.2017. Kamener Männerchor  
 Bürgerhaus Heeren 

21.05.2017 Kinder- und Jugendchor  
 Konzertaula 

14.10.2017 MGV Teutonia + Frauenchor Einigkeit
 Konzertaula 

12.11.2017 Frohsinnchöre Heeren  
 Bürgerhaus Heeren 
 
Im letzten Gesprächskreis mit den Chören sei nochmals betont worden, so 
sagte Herr Heidler, dass die Gemeinschaftskonzerte durch die Unterstüt-
zung der Stadt Kamen so attraktiv seien. 
 
Herr Heidenreich befand es als positiv, die Synergien durch gemeinsame 
Kräfte zu nutzen. 
 
  Hierzu gab es keine Einwände. 
 

Zu TOP 5.  
027/2017 "OPEN AIR bei der FEUERWEHR" am 08.06.2018 Irish Folk mit der Band 

"Rabies" 
  
  

Beschluss: 
 
Dem Vorschlag zur Durchführung des "OPEN AIR bei der FEUERWEHR" 
am 08.06.2018 Irish Folk mit der Band "Rabies" am Gerätehaus der Lösch-
gruppe Südkamen der Freiwilligen Feuerwehr Kamen wird zugestimmt. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig angenommen 
 

Zu TOP 6.  
   Klassik trifft Kunst 

hier: Antrag der CDU-Fraktion 
  
 Frau Kappen führte zum Antrag „Klassik trifft Kunst“ der CDU-Fraktion aus, 

dass 12 Einzelkünstler und 2 Künstlerverbünde angeschrieben wurden. 
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Gefragt wurde, ob sie bereit seien, sich an einer Freiluftkunstmeile ähnlich 
der Weißen Straße in Kopplung mit einer anderen Veranstaltung konkret zu 
beteiligen und an der Konzeption mitzuarbeiten. 
Herr Kasper habe sich zum Beispiel für die Künstlergruppe Reflex geäu-
ßert, dass er keinen Bedarf sehe, da es bereits die ART Kamen und die 
Offenen Ateliers gebe. Auch der Künstlerbund Schieferturm würde sich 
nicht beteiligen. Lediglich zwei Künstler waren bereit, konkret teilzunehmen, 
eine Künstlerin, an der Konzeption mitzuwirken. Es gab insgesamt mit der 
Beteiligung von Herrn Bierhoff also nur drei Rückmeldungen. 
 
Herr Heidler stellte die Frage an Frau Gerdes von der CDU-Fraktion, wie 
nun mit diesem Antrag zu verfahren sei.  
 
Frau Gerdes teilte mit, die CDU wolle den Antrag zur Abstimmung kommen 
lassen. Sie sei enttäuscht, dass die Künstlergruppe Schieferturm eine 
Kunstveranstaltung in Kooperation mit der Stadt im Sommerprogramm ma-
chen könne und der Antrag der CDU verworfen werden solle. 
 
Herr Heidenreich bemerkte, dass der Ausschuss diese Rückmeldungen 
ernst nehme und die CDU-Fraktion das Ergebnis akzeptieren müsse. 
 
Frau Dörlemann hatte gehofft, dass das Ergebnis dieser Umfrage anders 
ausfalle, wie sie äußerte und eine Kombination aus Musik und Kunst statt-
finden wird.  
 
Frau Gerdes betonte, trotz ihrer Enttäuschung über das Ergebnis der Ab-
frage  müsse sie jedoch deutlich machen, die Verwaltung habe eine gute 
Vorarbeit geleistet  
 
Auch Herr Bierhoff dankte Frau Kappen für die gute Vorbereitung und Re-
cherche. Er fügte noch hinzu, auch er habe damals als Künstler in der Wei-
ßen Straße an drei Tagen teilgenommen. Kunst trifft Klassik sollte ja eine 
Ergänzung zur GSW Klassik sein und er sei von der fehlenden Akzeptanz 
der Künstler enttäuscht. 
 
Frau Kappen erwiderte, dass es vielleicht anderweitig eine Möglichkeit 
geben wird, eine Kombiveranstaltung dieser Art zu machen und dann die 
Planungen nochmals aufzugreifen. 
 
Herr Wiedemann machte darauf aufmerksam, dass es nicht richtig sei, den 
Antrag abzulehnen oder dem zuzustimmen, da diese Veranstaltung auf-
grund der fehlenden Rückmeldungen gar nicht zur Realisierung kommen 
kann. 
 
Herr Grosch berichtete, dass er von Literaten angesprochen wurde, ob 
man nicht eine Kooperation ins Leben rufen könne mit Musik, Literatur und 
darstellender Kunst. 
 
Herr Heidler teilte zum Abschluss der Diskussion mit, dass der Beschluss-
vorschlag Kunst trifft Klassik für das Jahr 2017 formuliert war und so auf-
grund der mangelnden Beteiligung der Künstler für dieses Jahr weder an-
genommen noch abgelehnt werden könne. Er bat die CDU-Fraktion, ihren 
Antrag zurückzuziehen. 
 
Frau Gerdes bestätigte Herrn Heidlers Ausführungen und teilte mit, die 
CDU-Fraktion ziehe den Antrag zurück. 
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Zu TOP 7.  
   Mitteilungen der Verwaltung und Anfragen 
  
 Mitteilung der Verwaltung 

 
Frau Kappen berichtete vom Chorleitergespräch am 28.02.2017. Der Tag 
der Musik, der in diesem Jahr am Sonntag, 25.06. stattfindet und sehr 
beliebt bei den Chören und Zuhörern sei, werde hoffentlich bei trockenem 
Wetter draußen 
stattfinden. Die Chorleiter haben nochmals den zeitlichen Rahmen der Auf-
tritte besprochen und einige Chorleiter werden gemeinsame Auftritte vorbe-
reiten. 
Im kommenden Jahr wird die Stadt Kamen 50 Jahre Bestehen nach der 
Gemeindereform begehen und es sei bereits an die Chorleiter der Wunsch 
für eine gemeinsame Veranstaltung herangetragen worden. Man könne die 
Anregung Kunst und Klassik da wieder aufnehmen. 
 
Herr Heidler lobte den Pragmatismus der Chorleiter, stellte fest, dass es 
keine weiteren Mitteilungen und Anfragen gab und schloss den öffentlichen 
Teil der Sitzung. 
 

  
B. Nichtöffentlicher Teil 
  
Zu TOP 1.  
028/2017 Engagementkosten und Eintrittspreis "OPEN AIR bei der FEUERWEHR" 

am 08.06.2018 
  
 Die Mitteilungsvorlage wurde zur Kenntnis genommen. 

 
Zu TOP 2.  
   Mitteilungen der Verwaltung und Anfragen 
  
 Herr Heidler stellte fest, dass es keine Mitteilungen und Anfragen gab und 

schloss den TOP 2. 
 

Zu TOP 3.  
   Veröffentlichung von Tagesordnungspunkten der nichtöffentlichen Sitzung 
  
 Keine 

 
 
Herr Heidler dankte den Anwesenden und schloss die 1. Sitzung des Kulturausschusses im 
Jahr 2017. 
 
 
 
 
 
 
gez. Heidler 
Vorsitzender 

 gez. Jubitz 
Schriftführerin 
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